
 

令和２年度 福祉・介護の職場見学会 アンケート結果 

 

 

【事業目的】 

本事業は主に学生を対象に、実際に福祉施設・事業所を見学する機会を提供し、福祉・

介護の仕事への関心を高め、仕事の内容・魅力についての理解を促すとともに、将来に向

けての福祉・介護分野への進路・就職活動の支援を図ることを目的としています。 

 

【概要】 

９月５日（土）から９月２６日（土）にかけて、県内７コース、７施設（高齢者施

設）の職場見学会を実施しました。 

参加人数は５３名で、中学生５名、高校生２３名、大学生１名、一般の方２４名で

した。 

 

【アンケート結果】 

問２の参加した理由（複数回答）は、将来福祉・介護の仕事がしたい（２５名）」、

「福祉・介護に興味がある（２３名）」「友人・親・先生に勧められた（１０名）」と、

大部分の参加者が福祉分野へ関心があるという結果になりました。 

 

問４の職場見学をしての感想は、「将来、福祉・介護の仕事をしたいと思った（２５

名）」「福祉・介護の仕事に興味をもった（２６名）」となり、現場を見学することで、

福祉の仕事への具体的なイメージを持つことができたと思われます。 

 

問５の施設の方の話、説明の仕方は、「分かりやすかった（５２名）」と回答してお

り、担当者が専門用語や法律用語を多用することなく、中高生が理解できる内容に配

慮していたと思われます。 

 

問６の見学で学んだことでは、従来の高齢者施設のイメージが変化したという回答

も多く見受けられ、施設の設備や最新のケアについての学びが固定概念の変化につな

がったと思われます。また、職員の思いや施設の理念といったソフト面に心が動いて

いる様子の回答も多く、講話や交流の時間により、一層福祉の仕事への関心を高める

ことができたと思われます。 

 

今回の職場見学会では新型コロナウイルスの感染症対策として、例年よりも限定し

た人数での開催となりました。また、見学者が施設利用者と関わる場面を持つことが

困難であったことから、施設職員からの講話や車いす等の体験など、見学以外の要素

を盛り込んだ内容となりました。そういった工夫により、法人の理念や施設の方針、

施設職員の思いを、より一層感じ取れる時間になったと思われます。質疑応答の時間

においても、積極的に質問する姿が見受けられました。 

 

 

社会福祉法人 福島県社会福祉協議会 

福島県福祉人材センター 



【訪問日時・施設】

問１．現在の所属等について

県北１ 県北２ 県中 県南 いわき 相双 会津 計

中学生 2 0 0 1 0 2 0 5

高校生 0 0 3 1 2 3 14 23

大学生 0 0 0 0 0 1 0 1

一般 6 4 3 4 3 2 2 24

計 8 4 6 6 5 8 16 53

社会福祉法人 湖星会
特別養護老人ホームラスール坂下
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社会福祉法人 安積福祉会
特別養護老人ホームカーサ・ミッレ

医療法人社団 慈泉会
介護老人保健施設ひもろぎの園

社会福祉法人 飛鳥
特別養護老人ホームはなまる共和国

社会福祉法人 南相馬福祉会
特別養護老人ホーム梅の香

社会福祉法人 湖星会
特別養護老人ホームみどりの郷

県北１コース　9月5日（土）

県北２コース　9月8日（火）

県中コース　9月12日(土）

県南コース　9月18日（金）

いわきコース　9月19日（土）

相双コース　9月24日（木）

会津コース　9月26日（土）

13：00～15：00

10：00～12：00

10：00～12：30

10：00～12：00

10：30～12：30

10：00～12：00

10：00～12：30

社会福祉法人 なごみ
特別養護老人ホームいずみの郷

中学生

10%

高校生

43%

大学生

2%

一般

45%
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問２．参加した目的、理由について（複数回答）

県北１ 県北２ 県中 県南 いわき 相双 会津 計

将来福祉・介護の仕事がしたい 2 3 4 4 3 5 4 25

福祉・介護に興味がある 6 1 1 2 4 4 5 23

友人、親、先生に勧められた 0 0 1 1 1 0 7 10

その他 0 0 0 1 0 1 1 3

その他の回答 ・子どもの進路について学ぶため

・医療系の仕事をしたい

・知識の習得

問３．福祉・介護の職場見学会を最初にどこで知りましたか？

県北１ 県北２ 県中 県南 いわき 相双 会津 計

学校、先生から 1 0 3 3 2 5 14 28

親から 0 0 0 0 0 2 0 2

インターネット 1 0 1 0 0 0 0 2

福祉人材センター 6 4 1 3 3 1 2 20

その他 0 0 1 0 0 0 0 1

その他の回答 ・子どもから

学校、先生から

53%

親から

4%

インターネット

4%

福祉人材センター

37%

その他

2%

将来福祉・介護の

仕事がしたい

44%
福祉・介護に

興味がある

36%

友人、親、

先生に勧められた

12%

その他

5%
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問４．実際に見学（参加）をしてみてどうでしたか？

県北１ 県北２ 県中 県南 いわき 相双 会津 計

将来、福祉・介護の仕事をしたいと思った 4 1 5 3 3 5 4 25

福祉・介護の仕事に興味を持った 4 2 1 2 2 3 12 26

あまり福祉・介護の仕事に興味を持てなかっ
た

0 0 0 0 0 0 0 0

その他 0 1 0 1 0 0 0 2

その他の回答 ・施設での働き方がよくわかった。

問５．施設の方からの話はどうでしたか？

県北１ 県北２ 県中 県南 いわき 相双 会津 計

分かりやすかった 7 4 6 6 5 8 16 52

少し難しかった 1 0 0 0 0 0 0 1

難しくて理解できなかった 0 0 0 0 0 0 0 0

その他 0 0 0 0 0 0 0 0

将来福祉・介護の

仕事をしたいと思った

64%

福祉・介護の仕事

に興味を持った

27%

あまり福祉・介護の

仕事に興味を

持てなかった

0%

その他

4%

分かりやすかった

98%

少し難しかった

2%

難しくて

理解できなかった

0%

その他

0%

3 / 7 ページ
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問６．今回の見学で学んだこと、なるほどと思ったこと、すごいと思ったことは何ですか？

（県北１コース）
・

・

・

・

・

（県北２コース）

・

・

・

（県中コース）

・

・

・

・

・

・

（県南コース）

・

・

・

・

（いわきコース）

・

・

ユニット型の施設がアットホームで、いいなあと思いました。介護職の大変そうなイメージとマイナスの感じのイメージが
少しやわらぎました。自分の私生活も大事にできるような無理のない働き方を選んでいきたいと思います。

介護施設内での資格取得ができることはすごいと思いました。

ユニットケアの仕組みが利用者さんの生活リズムを守ることに加え、介護職員の負担軽減にもつながっていると知り、勉
強になった。身近な介護施設の情報が知ることができて良かったです。

得意教科にしておいた方がいい教科が理科であるということがなるほどと思いました。高校卒業から６０代の方まで幅広
い年代で働いているということに驚きました。

介護福祉士は思ったよりも休みが取れ、「精神的にも体力的にもつらい」ってことはあまりないらしい。とってもやりがい
を感じられるらしい。

全室にベッドセンサーが設置されていることが「なるほど！」「すごい！」と思いました。夜間の職員の負担軽減を図って
いるところ。

新しい施設で、さまざまな新しいシステムを導入されていてびっくりしました。利用者さんはもちろん、職員の方々にも配慮され
た施設であることを感じました。

説明の中でご自身の経験などを話していただきとても説得力がありました。

勤務体制がしっかりしている。思いやりの気持ち、寄り添える介護の話が良かったです。

グループホームがあること。手助けではなく寄り添う。

大変さもあるけど楽しさもある。研修もある。

入所者により、体が不自由な方・そうでない方（認知症など）・グループホーム・デイサービス等の部門に分かれていた。イ
メージは全部一緒に生活しているように思っていたが、わかれているので仕事がしやすいと思った。

カーサ・ミッレはあさかホスピタルのグループの一員と知ってすごいと思いました。

利用者を尊重して、自分で考えたり頼ったりしながら楽しく仕事していてすごいと思いました。

腰を痛めないように器具などを使うなど、イメージと違う改善がされているようで安心しました。

一人ひとりを大切にしていて、すばらしいと思いました。

利用者さんにリラックスしていただくための工夫が本当にたくさんされていて、すごいと思いました。

思っていたよりきれいな施設でおどろきました！

人の死から学んだことや、悲しいこと、苦しいことなどから吸収できることや、逆に楽しいことや嬉しいことなどから学べる
ことをたくさん聞けて、とても身になる体験でした。

やはり現場で学ぶ事というのは、座って勉強するよりもずっと価値があるのだなと思いました。
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・

・

・

（相双コース）

・

・

・

・

・

・

（会津コース）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

職員の方々が仲が良さそう。行事が多いので、一緒に楽しめそう。介護のイメージが明るくなった。等気づいたことが多
かったです。

みなさんが”楽しい”を第一声に言っていたことが意外だった。大人数、少人数のクラスがあったり、デイサービスとはまた
違う客層であること、合う合わないがあることを知れて良かった。

分かりやすくお話やご説明をしてくださって、梅の香さんの施設の内容やどんな取り組みをしていらっしゃるのかがよくわ
かりました。

動けない高齢者のお風呂がすごいと思った。施設がすごくきれいでした。

一番すごいなと思ったのはWi-Fiがつながっていることです。ほかの施設を色々見てきたんですけどWi-Fiをつなげて
いることを初めて知りました。

利用者さんの作った飾り物を飾っていたこと。炉端の機能。

トイレやお世話、給料がすごいと思った。辞めたいと思っても、チームのおかげで辞めないで良かったって思ったから私も
頑張ろうと思った。

参加者の質問に対して真摯に対応していただきました。（特に見取りの話が印象的でした）また、車いすの体験をさせて
いただき、介護職・利用者の立場に立って学ぶことができました。

寝たきりの方でもはいれるお風呂があってびっくりしました。福祉・介護への興味がすごくわいた。

お客様に対して、できることはそのまま、できないことはサポートというのが印象に残りました。自宅に近い環境を作り上
げ、今までの暮らしが継続できるようにサポートをしていくことは、お客様にとってもリラックスできるのでとてもいいなと
感じました。お客様に対しても、職員に対しても、楽しく過ごしていけるような対策はされていてすばらしいと思いました。

介護士の仕事内容や個別ケアの内容を聞いて、一人ひとりのことをしっかりと考えてお互いに支えあっている姿がとても
良いなと思いました。

資格がなくても入職できて、働きながら資格を取得できること。

施設に合わせるのではなく個人（利用者さん）へ合わせての生活の重視はすばらしいと思う。

施設のやり方でお客様を手助けしてあげていると思っていたら逆で、お客様のやり方で安全にお客様のためにやってい
ることがすごいと思いました。

サークル活動の中にカラオケがあったりなど、お客様を第一にどんなことをしたら喜んでもらえるか、笑顔につながるかを
職員のみなさまが考えている、そして一緒に笑顔になれることはすてきだなと思った。

利用者さんに「○○して」「○○しないと」と強制することをせず、一人ひとりの意思を尊重しているところがすごいと思っ
た。

介護の仕事内容を詳しく知れて、たくさんやることがあるのがわかったのでとてもためになった。とても興味を持った。

介護のことは全くわからなかったため全部の説明が役立ちました。

無理やりやらせるのではなく、お客様のご自宅ではどうだったのかやお客様がいやなことはやらないなどお客様のことを
自分だったらと置き換えてお世話しているのがすごいと思いました。

仕事とプライベートとのめりはりがあってとても働きやすいなと思いました。

お客様が楽しめるイベントや職員の自由がきくこと、先輩が丁寧に教えてくれることが安心した。働きながら学べるのがす
ごく良いと思った。
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・

・

・

・

（県北コース）

・

・

・

（安達コース）

・

（県中コース）

・

・

・

（県南コース）

・

・

・

お客様を楽しませるためにカラオケ道場があることにびっくりした。さらに、１０週連続で１位を取った場合、賞金がもらえ
るのはお客様の向上心を上げる素晴らしいルールだなと思った。

問7．見学した施設などへの質問・疑問、福祉・介護に関する知りたい情報、その他見学会
の感想などがあれば自由に記入してください。

法人の資格取得の体制が整っていること。最短３年で介護福祉士が取得できるのは魅力的です。

介護のことを知れて良かったです。

入所者の方一人ひとりの生活習慣や好みを尊重して、いかに自宅にいたころと同じような生活を送れるのかを、職員が１
つとなって考えているユニットケアがすごいと思う。また、無資格で入社しても働きながら資格が取れるのは働きやすくて
すごい！

介護職員の主な業務内容に関し、入浴介助の際、患者の様々な体制に合わせて入浴を助けるということに関心した。

子供の将来のために良い日でした。

コロナでできないこともあったのですが、わかりやすく説明をしていただけたので良かったです。中学のころから介護職
を目指しているので引き続きがんばります。ありがとうございました。

お話を聞いた方たちが２０代の方が多く、自分は４０代からのスタートになるので大丈夫かなという不安。

初めて見させていただきましたが、とてもきれいで、また、きれいなだけではなく、取り組んでいる内容・対応がとてもすば
らしいと思いました。

実際に働いている方たちの意見を聞ける場があってとてもありがたかったです。また、学校と少し違い少ない人数での参
加なので気軽に質問させていただけました。今までいくつかの介護施設を訪問させていただいたのですが、個人の部屋
があり、そこに好きな物をおけるというのは初めてで、本当に個人を尊重しているのが伝わり、利用する方も働く方にとっ
てもとてもいい環境だなと感じました。

福祉・介護のお仕事は、病院など色々なところがあると思いますが、主にどのような場所で働いていますか。質問では言
えなかったのですが、何高校に入ればなれますか。どのくらいの頭の人が入るところなのか教えていただきたいです。今
回の職場見学会ですが、これからの職業選択にとても役立ちます！皆さん優しい方でとっても楽しかったです。

コロナの問題で入居している方に会えなかった。

見学時に少し、介護について体験できれば楽しいと思います。

私が今回見学させてもらった施設は本当にすべてが充実していて、すばらしいと感じました。
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（いわきコース）

・

・

・

・

（相双コース）

・

・

・

・ また機会があれば見学に行きたい。

（会津コース）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

福祉・介護の施設の仕事の内容や資格をとるための研修の頻度など少し難しい内容のことでも分かりやすく丁寧にお話
ししてくださって本当に勉強になった。

社会福祉士の資格が取れるよう勉強中なので、もし取れた場合にはお世話になるかもしれません。

私はひいおばあちゃんがいて、今はショートステイに通っているのですが、接するときどういう風に接すればいいですか。

日勤のみの働き方（勤務時間）はできるのか知りたいです。

「自らが受けたいと思う医療と福祉の創造」という理念の元にお客様が安心してケアを受けられる、そして笑顔になれる
福祉であって、職員の方も働きやすい環境だということで今回福祉について詳しく知れて良かった。

カラオケ道場を行っていると聞いて、歌が好きなので「将来施設に入るならこういうところがいい」と思った。こう思うこと
が「自らが受けたいと思う医療と福祉の創造」という理念の通りだなと感じた。何より職員の方も楽しんで仕事をしている
ことが素敵だなと今回の説明を通して思った。

見学できる機会はめったにないので、今回見学することができてとても楽しかったです。

コロナのなか、このようなことをしていただき、本当にありがとうございました。福祉や介護のことは、軽くしか知らなかっ
たので、今回の話を聞いてより詳しく知ることができました。インターネットでしか調べられなかったので、今回の見学会
はとてもためになりました。ありがとうございます。

介護施設で働く看護師の仕事内容は何か知りたいです。

入居者同士のトラブルなどへの対応を知りたいです。とても丁寧な説明でわかりやすかったです。参加してよかったと思
いました。ありがとうございました。

とても分かりやすく丁寧に教えてくださったのでとてもありがたかったです。わかりやすかったです。施設の雰囲気や環
境が良いということがとても伝わってきました。無資格でも、高卒でも受け入れてくれるというのはとても心が広いなと思
いました。

敷地内完全禁煙かどうかあらかじめ知りたい（煙アレルギーなので）
コロナ禍で新たな人がスタッフとして入ってくることは利用者さんは不安ではないのか心配です。

「介護の仕事は利用者さんの人生の１ページ」という言葉を聞いて、私も共感しました。私も、これから大学に入学し、４年
間介護に対する知識を深めて、将来、はなまる共和国で働いてみたいなと思いました。

今日まで不安などがあったけど、参加してみて皆さん優しく、やはり参加してよかったなと思いました。自分のためになる
ような事をたくさん学べて良かったです。

現場の空気を感じることができました。もう少し別の施設も見学してみたいと思いました。

今回のお話を聞いてより一層福祉に興味がわきました。
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県北１・県北２・会津・県南・相双・県中・いわき 

令和 2 年度福祉・介護の職場見学会 参加者アンケート 

※今後の参考にさせていただくため、皆さんのご意見をお聞かせください。 

 

（問１）現在の所属等について当てはまる番号一つに○を付けてください。 

１．中学生      ５．大学生  

2．高校生      ６．一般 

３．専門学校生   ７．保護者  

４．短大生      ８．その他（具体的に⇒                ） 

 

（問２）参加した目的・理由について、当てはまる番号全てに○を付けてください。 

１．将来福祉・介護の仕事をしたい  

２．福祉・介護に興味がある     

３．友人・親・先生にすすめられた 

4．その他（具体的に⇒  学校の授業                   ） 

 

（問３）福祉・介護の職場見学会を最初にどこで知りましたか？  

１．先生から           ４．学校から 

２．親から             ５．福祉人材センターから 

３．インターネット       6. その他  

            （具体的に⇒   学校の授業           ） 

 

（問４）実際に施設を見学をしてみてどうでしたか？  

１．将来、福祉・介護の仕事をしたいと思った  

２．福祉・介護の仕事に興味を持った 

３. あまり福祉・介護の仕事に興味を持てなかった 

４．その他（具体的に⇒                            ） 

 

（問５）施設の方からのお話はどうでしたか？当てはまる番号一つに○を付けてください。 

１．分かりやすかった  ３．難しくて理解できなかった 

２．少し難しかった   ４．その他（具体的に⇒               ） 

 

（問６）今回の見学で学んだこと（「なるほど！」と思ったこと、「すごい！」と思ったことなど）は何です 

か？自由に記入してください。 

 

 

 

（問７）見学した施設などへの質問・疑問、福祉・介護に関する知りたい情報、その他見学会の感想  

などがあれば、自由に記入してください。 

 

 

 


